



# Protokoll zur Sitzung der Fachbereichsvertretung Chemie

im Folgenden „die Fachschaft“ genannt

## am 30.10.2019

**Sitzungsleitung:** Stefan Schorer

**Protokoll:** Kim Wilbois

Abstimmungsmodus:

✓ Ja: ##      ✗ Nein: ##      ● Enthaltungen: ##

Anwesende: ##

## Anwesenheitsliste:

Alexandra Mang	(1. Semester, Bsc. Chem)
Alexandra Schanz	(7. Semester, Bsc. WiChem)
Andreas Messmer	(5. Semester, Bsc. Chem)
Benjamin Hämmerle	(4. Semester, Msc. CIW)
Chayenne Tasche	(1. Semester, Bsc. CIW)
Dana-Marie Koll	(1. Semester, Bsc. WiChem)
Florian Keller	(5. Semester, Bsc. Chem) (ab 18:33 Uhr)
Florian Stümpges	(2. Semester, Msc. Chem)
Georg Klöck	(1. Semester, Bsc. CIW)
Hannah Stahl	(3. Semester, Bsc CIW)
Johannes Hildenbrand	(1. Semester, Bsc. CIW)
Josef Achhammer	(3. Semester, Bsc. Chem)
Julia Morasch	(1. Semester, Bsc.CIW)
Karin Kees	(7. Semester, Bsc. WiChem)
Kim Wilbois	(3. Semester, Bsc. Chem)
Leon Leuppert	(1. Semester, Bsc. WiChem)
Luisa Reiser	(3. Semester, Bsc. Chem)
Marius Flügel	(2. Semester, Msc. Chem)
Mark Hammerschmidt	(9. Semester, Bsc. WiChem)
Philipp Schwarz	(7. Semester, Bsc. WiChem)
Sebastian Niedermaier	(2. Semester, Msc. Chem)
Simon Brenner	(1. Semester, Bsc. Chem)
Stefan Schorer	(7. Semester, Bsc. WiChem)

## Tagesordnung:

Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung	4
Protokolle	4
Protokoll vom 24.07.19	4
Protokoll vom 16.10.19	4
<b>BMA (Berichte, Mitteilungen, Anträge)</b>	<b>4</b>
PA WiChem/Chem	4
SK	4
Fak-Rat	5
BK Delius	5
BK Behm	5
<b>Hüttennachbesprechung</b>	<b>5</b>
<b>Nachbesprechung LaNaChem</b>	<b>6</b>
<b>Personelles</b>	<b>6</b>
<b>Sonstiges</b>	<b>7</b>
<b>Semesterrundlauf</b>	<b>7</b>

## 1. Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung

Stefan Schorer hat die Sitzung eröffnet. Die Tagesordnung wurde angenommen.

## 2. Protokolle

### 2.1. Protokoll vom 24.07.19

Viele haben es nicht gelesen. Bedarf einer Verbesserung.

### 2.2. Protokoll vom 16.10.19

Haben auch nicht viele gelesen.

Abstimmung wird vertagt. Email mit Links zu Protokollen wird versendet (Kim Wilbois)

## 3. BMA (Berichte, Mitteilungen, Anträge)

### 3.1. PA WiChem/Chem

- Prüfungsausschuss existiert formal noch nicht.
- Prof. Streb hat den Vorsitz des PA.
- AC3 und AC4 wird zusammengelegt. Probleme mit Leuten, die bereits AC3 gehört haben und aber noch AC4 brauchen. Es wird vermutlich eine mündliche Prüfung geben.
- PC4 ist im Master.
- Theoretische Modellierung (Groß) hat Probleme mit Vorleistung. Es wird eine Vorleistung geben.
- Synthesepraktikum AC/OC FP für Wirtschaftskemiker: Für den D2 Zweig ("Chemiewirtschaft") ist der AC-Teil des FP eine Prüfungsvorleistung. Abschluss kollidiert mit Klausurtermin; AC Teil wird zu Leistungsnachweis. Ist bereits mit Prüfungsamt abgeklärt.

### 3.2. SK

Bis zum 4.11.19 können mögliche Themen an Benjamin Hämmerle, Karin Kees, Florian Stuempges und Andreas Messmer weitergegeben werden, sodass diese noch auf die Tagesordnung können.

### 3.3. Fak-Rat

- Wahlen: Prof. Bernhardt wird als neuer Dekan gewählt, Prof. Gottschalk, Prof. Johnson und Prof. Michaelis als Prodekane.
- Prof. Lindén als neuer Studiendekan der Chemie gewählt. Neue SK-Mitglieder bestätigt.
- Dr. Euchner vom HIU beginnt seine Habilitation.

### 3.4. BK OC II oL (ehemals Delius)

Die Email wie das Ausschreiben sein soll, ist raus.

### 3.5. BK IOK mL (Behm)

Bewerbungsschluss war. BK musste aufgestockt werden, damit beschlussfaehig.

## 4. Hüttennachbesprechung

Den Erstis hat es sehr gut gefallen und haben keine Verbesserungsvorschläge. Lob an Küche für das sehr leckere Essen. Auch ein Lob an die Erstis von Seiten der Fachschaft.

Es muss diskutiert werden, ob weiterhin auf dieselbe Hütte gefahren wird. Die Idee bestand, dass man stattdessen in die untere Hütte zu fahren. Viele Fachschaftler sprechen sich für die untere Hütte aus. Florian Keller reserviert zur Sicherheit aber mal auch die untere Hütte für das erste Wochenende im Semester.

Einige Erstis wünschen sich das Seminar eher Samstag mittags. Die Seminare am Freitagabend zu halten, wird eher abgelehnt.

Das Mörderspiel lief sehr gut dieses Jahr. Die Strategie, wie der Mörder ausfindig gemacht wurde, muss noch überarbeitet werden. Josef Achhammer kümmert sich darum.

Die Erstis fanden das Spiel etwas unorganisiert und haben teilweise die Regeln nicht verstanden und sollten besser erklärt werden. □ Besser erklären im nächsten Jahr (eventuell ohne Zeugen)

Die Erstis sollten am Sonntag früher als am Samstag geweckt werden.

Das Sozialverhalten der Fachschaftler war etwas schlechter als letztes Jahr.

## 5. Nachbesprechung LaNaChem

Ein herzliches Dankeschön an alle Helfer. Die Professoren waren alle zu ihrem Zeitslot da. Alexandra hat die Verbesserungswünsche für nächstes Jahr bereit. Laut den Hausmeistern fehlen noch Stehtische, die aber alle zurückgegeben wurden. Die Stehtische unter H5 sollen morgen zurück zu den Hausmeistern. Benjamin kümmert sich darum.

In den Sitzungen sind weitaus mehr Leute anwesend, anstatt bei der LaNaChem dann anwesend. Für nächstes Jahr sollte man sich eher abmelden, sodass wie bei dem GdCH Grillen verfahren wird und ausreichend Fachschaftler vorhanden sind.

Der Termin ist zu früh und folgt direkt auf die Hütte und die ESE. Es war eher unpraktisch, dass die Podiumsdiskussion gleichzeitig stattfand. Für nächstes Jahr sollten die Zeitslots besser eingehalten werden. Damit die LaNaChem nicht so lange ist, könnten Institutsplätze vergeben werden. Damit kämen aber verschiedene Arbeitsgruppen/Forschungsprojekte zu kurz. Wenn man das gezielt auf die Bachelor/Abschlussarbeiten ausrichtet, dann wird aktiv Werbung dafür gemacht. Sinn ist es jedoch eher, die verschiedenen Forschungsgebiete und die einzelnen Institute kennen zu lernen. Die einzelnen kleineren Arbeitsgruppen könnten sich auch über Plakate vorstellen. Die einzelnen Professoren könnten ihre ‚Unterarbeitsgruppen‘ vorstellen oder ggf. Zeit abzutreten.

Wenn die LaNaChem auf zwei Tage verteilt sind, dann kommen die Leute oft nur zum ersten Tag bzw. nur zu den Vorträgen, die sie hören wollen. Dies kann allerdings auch an der jeweiligen Themenverteilung liegen. Es gab ein Vorschlag nach dem Prinzip AC-OC-PC-Analytik durchzurotieren oder allgemein die Vorträge etwas zu vermischen. Es gibt geteilte Meinungen dazu. Alexandra wird die Vorschläge ins Wiki schreiben und wird ein AK bilden. Eventuell könnte man das ganze als eine Art Marketplace organisieren, sodass man durch laufen kann.

## 6. Personelles

Evaluationsbeauftragter: Josef Achhammer übernimmt das.

Sitzungsleitung: Karin und Stefan sind ab dem nächsten Jahr im Praktikum. Kim Wilbois übernimmt das und wird eingelernt.

Kittelbeauftragter: Chayenne und Georg

Bierbeauftragter: Simon und Chayenne ist Fahrer

Protokoll: Dominik und Jo machen das.

Absolventenfeier: Dominik eventuell, ansonsten vertagt.

Kloffein

## 7. Sonstiges

Bei wichtigen Emails die Fachschaft ins CC setzen.

Wikathon im Januar.

Der Lernraumtop muss wieder auf die Tagesordnung für am 27.11.19. Josef hängt entsprechende Schilder im Lernraum auf.

Termin Weihnachtsfeier: 18.12; Aufgaben werden noch verteilt

BEPIC: Die Informatiker sind vermutlich dran das zu organisieren.

Pfand: Stefan hat das Pfand aufgeräumt. Wem dazu ein Anteil gehört, soll sich bei Stefan melden.

Rechnungen fehlen: LaNaChem, Sprinter, Hütte etc (An Florian Keller)

Lömi: Geringer Verbesserungsbedarf. Simon würde das freiwillig mal überarbeiten.

## 8. Semesterrundlauf

01. Semester : Alle 11 min weint ein ersti.

03. Semester : Meine biologen multiplizieren molare massen

05. Semester : Aceton ist das beste NMR Lösemittel

07. Semester : Duzt Professoren

11. Semester : Hascht du was?

Ende: 19:44 Uhr